

VISITA DE ESTUDIOS POR LA RIBERA DEL RÍO GENIL

Y EL TRAZADO DEL ANTIGUO TRANVÍA

Las dos últimas horas del miércoles 18 de noviembre, el alumnado del nuestro instituto ha participado en una actividad organizada conjuntamente entre el profesorado y el técnico de medio ambiente del ayuntamiento de Fuente Vaqueros.

El alumnado ha realizado un recorrido por la ribera del actual curso del Genil, en ambos márgenes, conociendo el origen del actual trazado, ya que originalmente el río Genil no transitaba por el actual canal naturalizado, sino por la parte norte del pueblo de Fuente Vaqueros, según nos explicó el técnico. Asimismo, estuvimos debatiendo los impactos que actualmente sufre el río, su importancia a nivel nacional (es el séptimo río en magnitud a nivel nacional, a pesar de ser un afluente del río Guadalquivir), y en definitiva profundizamos en su valor ecológico, pudiendo observar por ejemplo una población de aves limícolas (concretamente de cigüeñuelas), que junto a las lavanderas (aprendimos el origen de su nombre, compañeras de las anteriores coladas de ropa que se realizaban en los viejos lavaderos), nos acompañaron en parte de nuestro recorrido, pero también advertimos las múltiples y serias amenazas que sufre: vertidos de origen urbano no tratados al agua (pudimos observar la suciedad y las muestras de contaminación en sus aguas, especialmente en los resaltes donde una profusa y ajena espuma cubría gran parte de su superficie), basuras de diferente origen (plásticos, restos de obra, mobiliario doméstico, mascarillas, etc.), al tiempo que debatimos sobre el origen de los mismos, las plantas de tratamiento existentes y las que serían necesarias, y el papel de la

vegetación de ribera en la purificación de las aguas.

El aspecto patrimonial fue muy interesante, en especial la visita al lugar del antiguo puente de Fuente Vaqueros, situándonos sobre la antigua línea del tranvía, lamentando que aquel puente se suprimiese, no sólo por su valor histórico y patrimonial sino por el servicio de paso que nos hubiese dado para pasar a la otra orilla; sin duda sería interesante que las autoridades tratarasen de impulsar un proyecto de reconstrucción de dicho puente. El técnico nos comentó la anécdota de un señor que colecciona fotos históricas del tranvía e incluso los tickets de los viajes, algo que igualmente debería tenerse en cuenta y promocionar jornadas sobre la memoria del tranvía, en especial para que los más mayores recordasen aquella experiencia.

Fue en definitiva un día especial que ayuda al alumnado en su formación, a través de contenidos transversales y con un contacto con un ecosistema especial como es la ribera del actual trazado del Genil y poniendo en valor la historia y patrimonio de Fuente Vaqueros.





